

EL ALTO CARGO DEL MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES ENFATIZÓ, EN LA PLAÇA DE L'ESGLÉSIA Y ANTE UN NUMEROSO PÚBLICO, EL LIDERAZGO DE LA ISLA EN VOLUNTAD POLÍTICA DE DESARROLLO, DESTACANDO QUE EL CONSELL INSULAR DESTINA EL UNO POR CIENTO DE SUS PRESUPUESTOS GENERALES A ESTAS PARTIDAS.

“Colaborar no acepta excusas”

La secretaria de Estado de Cooperación Internacional, Leire Pajín, fue la invitada de la penúltima “Tertúlia a la Fresca” de Es Mercadal y compartió el proyecto político del Gobierno con los asistentes

M.P.

La secretaria de Estado de Cooperación Internacional y miembro de la Ejecutiva Federal del PSOE, Leire Pajín Iraola, fue la encargada de llenar la Plaça de l'Església des Mercadal con palabras de responsabilidad, compromisos y proyectos de desarrollo con motivo de las “Tertúlies a la Fresca” que se llevan desarrollando durante el verano en este municipio.

Presentada por la diputada del PSOE en el Congreso de los Diputados, Gràcia Muñoz, Pajín no quiso abordar los temas que más le preocupan sin citar antes que “la Isla debe tener algo mágico para que muchos la busquemos como un paraíso para descansar pero a la vez para compartir el proyecto político que tenemos en común”, indica.

A partir del compromiso ético y moral que tiene el Gobierno con los más desfavorecidos, el alto cargo del Ministerio habló a los asistentes de los problemas que actualmente ocupan las páginas centrales de los periódicos como también abordó la optimización económica y voluntad del Gobierno a nivel mundial en materia de Cooperación. Momentos antes de la conferencia, Leire Pajín tuvo un encuentro con los medios de comunicación.

- ¿Cómo valora el trabajo del Consell y del conjunto de la Isla en términos de cooperación?

- El Consell insular lidera su compromiso solidario dando el uno por ciento de sus presupuestos generales a proyectos de cooperación internacional y esto pone de manifiesto su voluntad política hacia la colaboración. El objetivo del Gobierno es crear y contribuir en una política de cooperación, donde no trabaje sólo el Gobierno sino todos los agentes, todos aquellos que tenemos una responsabilidad como país. El esfuerzo que debe hacer España debe ser compartido. Si hay un gobierno de progreso presidido por una socialista, debe cumplir con su ejemplo, y el uno por ciento es mucho más que un simple dato. Crecemos económicamente más que otros países europeos y si hasta ahora hemos sido receptores de ayudas ahora debemos afrontar nuestras obligaciones y colaborar con los más desfavorecidos. La cooperación hasta ahora ha sido la hermana pequeña pero ahora se



PAJÍN. La secretaria de Estado de Cooperación Internacional fue presentada por Gràcia Muñoz



AFLUENCIA. Un numeroso público escuchó las palabras de solidaridad y compromiso de Pajín

ha convertido en la gran protagonista.

- El tema candente de la actualidad es el terremoto de Perú y los huracanes del Caribe. ¿Cómo ha colaborado el Gobierno?

- Nos pusimos a disposición de las autoridades para enviar la ayuda que fuera necesaria. Fue el Gobierno jamaicano el que pidió ayuda urgente. Por eso enviamos 2,5

toneladas de material de emergencia. Lo mismo hicimos en Haití al liberar fondos en nuestra oficina allí. En México decidimos aprobar proyectos de reconstrucción, en concreto cosechas agrícolas y problemas de infraestructura. Perú es uno de los países que más ayudas recibe de forma cotidiana. La oficina de cooperación española que tenemos allí nos per-

mitió estar presentes en todo momento. Por eso pudimos movilizar tres plantas potabilizadoras, enviar un operativo de ayuda humanitaria de emergencia con dos envíos de 120 toneladas de ayuda, desde carpas para albergar a la gente y medicamentos y también movilizar a 30 profesionales dirigidos a la atención médica y psicológica de las víctimas. Ahora entramos

en una segunda fase. El desastre del Perú ya ha dejado de ser portada pero desde el Gobierno vamos a seguir colaborando con líneas de reconstrucción para el futuro inmediato.

- Además de estas actuaciones relámpago ¿qué proyectos prioriza el Gobierno, geográficamente?

- América Latina es una prioridad al ser el continente más desigual con una población de más del 70 por ciento de causas de exclusión. Aumenta cada vez más aquella minoría que más tiene y aquella otra mayoría que menos tiene. Por otro lado, indicar que el gran olvidado y el objetivo de actuación durante estos tres años ha sido África subsahariana al triplicar allí nuestra ayuda y abrir oficinas de Cooperación. Es una región tan cercana y a la vez tan lejana en desarrollo. Asia es la tercera zona prioritaria.

- A pesar de ser el gran olvidado, hay que decir que en la Isla la población civil está colaborando activamente con el pueblo saharauí.

- Es cierto y la verdad es que mi experiencia de Cooperación empezó allí. Y como he indicado antes, la cooperación empieza así, no es sólo la partida económica sino el esfuerzo compartido. Además de esta solidaridad del pueblo español, hay que decir que una de las partidas que más ha subido es la que va al pueblo saharauí. Había decrecido con el gobierno del PP.

- ¿Está satisfecha de los resultados obtenidos en Cooperación?

- No puedo estar satisfecha al ver cuánto nos queda por hacer pero hay voluntad política y un buen nivel económico por lo que todo está a favor de la Cooperación. Quien no quiera colaborar, no tiene excusa.

- ¿Y cómo ve los resultados estatales en comparación con otros países europeos?

- El punto de partida de España era muy bajo, por tamaño económico y por país. En 1997 la ayuda en desarrollo era del 0.23 por ciento en PIB, la misma cifra que en 2007. Esto demuestra que no sólo se mantuvo sino que aún disminuyó la cifra. Nuestro compromiso al llegar fue alcanzar el 0.5 por ciento. Y alcanzar el 0.7 por ciento en la segunda legislatura. La voluntad política en términos de esfuerzo sí que se puede medir, al establecerse que después de Irlanda es el país con más esfuerzo político. ■